

ホタル

*荒川小ホームページとブログを定期的に更新しています。是非ご覧ください。



学校だより No.4
令和3年度 7月号
いちき串木野市立
荒川小学校

保護者や地域の方の協力を得た表現力（記述力）の育成

校長 川崎 孝

本校は、平成23年度より鹿児島大学教育学部の協力を得て、国語科の研究に取り組んできています。もう既に10年が経過し、職員や児童も入れ替わっていて取り組む内容も変わってきています。本年度から、「自分の考えを適切に表現（記述）できる子どもの育成」という研究主題を設定して取り組んでいます。

さて、国語の学習では〔知識及び技能〕〔思考力、判断力、表現力等〕の内容を関連させ、言語活動を通して国語の能力を身に付けさせていくことを目指しています。先日、3年生は料理人や消防士の仕事を調べて友達に紹介する文章を書きました。また、4年生は荒川の伝統的な行事や学校の様子について地域の方に話を聞いて分かったことを新聞形式にまとめて、旭小学校の子どもたちと交流を図りました。どちらの学習にも共通しているのが伝える相手を意識して分かりやすい文章を書くこと、さらに見たり聞いたりした事実と自分で考えたり思ったりしたことを分けて表現することがねらいとなりました。4年生は、荒川に伝わる「びょうびょう祭り」「ホテルでナイト」「鬼火焚き」や昔の運動会でやっていた「チャンチャカチャンリレー」など、旭の子どもたちからしてみれば「何それ？見てみたい！」という好奇心が生まれそうな題材について表現されていました。一方で荒川の子どもたちにとっても、地域行事でありながらその由来や一時期途絶えていたものを復活させた歴史についても初めて知る機会になったかもしれません。今回の国語の授業では、人の話を聞いたり調べたりする取材活動もついていました。実際の新聞やテレビなどの取材では、視聴者が興味・関心をもつか、取材したものは本当に確かな情報なのか、効果的な伝え方になっているかなどの視点から細かく吟味されていると聞きます。3・4年生では、保護者や地域の方に直接取材して話を詳しく聞くことができました。インターネットや図書室で調べる学習もありますが、使っている言葉が難しかったり欲しい情報にたどり着きにくかったりする弱点もあります。取材を受けてくださった方々も子どもたちに分かりやすいように話してくださったことと思います。いろんな思いが結び付いた良い学習機会となりました。

荒川チャンチャカチャンリレーって何 ※4年生がまとめた原稿です。

昔の運動会のことを図書室の古その先生に聞きました。わたしが一番おもしろかったしゅ目は、荒川チャンチャカチャンリレーというしゅ目です。荒川チャンチャカチャンリレーは、一輪車で走って行って音楽が鳴ったらおどって、音楽が消えたら走りつづけるリレーだそうです。昔は、全員でぼうを使っておどるぼうおどりをしていたそうです。それからダンスもあったそうです。古その先生の思い出は、雨の日のたいこうリレーだと言われました。あずまやの近くでは、一・二年生は、転んでどろだらけで帰っていったそうです。わたしは、昔、全員でぼうおどりをおどっていたのはびっくりしました。

太鼓発表会

例年夏休みは太鼓出演の依頼を多数受け、準備をするところですがコロナ禍のため発表の機会がありません。そこで、1学期のまとめとして7月20日（火）の13:10より荒川小体育館で太鼓発表会を開催することになりました。1年生の3名もデビューします。また、三宅太鼓は、3年生以上の8名が演奏します。4月から週1回昼休みに自主練習を続けてきました。練習の成果を発揮して欲しいです。なお、当日はプロのカメラマンの方に荒川太鼓の動画撮影をお願いしています。撮影した動画は、現在改装中の旧蓑手商店の室内で鑑賞できるとのことです。また、YouTubeにアップすることも検討中です。



7/13に1回目の撮影がありました

荒川ふれあいキャンプ

7月31日（土）は、荒川ふれあいキャンプを計画しています。昨年度は、コロナウイルス感染症拡大防止のため中止しましたが、今年度は、飲食の時間を設定しない形で実施を考えています。まちづくり協議会及び清流会の皆様には、児童との交流を目的にしたグラウンドゴルフ大会について御案内したところ19名の方が参加して下さることになりました。御多用の中、御協力いただきありがとうございます。児童・保護者も含め総勢71名となります。なお、雨天及びグラウンドコンディション不良のため中止と判断した場合は、当日に地域放送でお知らせしますのでどうぞよろしくお願い致します。

地域の人材を活用した教育活動

御多用にもかかわらず荒川小の子どもたち・PTAのために指導していただきました。心より御礼申し上げます。



「荒川の行事を調べよう」竹之内 勉さん



「いもの苗植え」三島 修さん



「心肺蘇生法講習」羽根田 誠さん

水泳大会

7月9日（金）校内水泳大会を実施しました。全児童が一生懸命に取り組み、学習成果を発揮してくれました。保護者、祖父母の皆様方、多くの御声援をいただきありがとうございました。

夏休みにはPTAプール開放が3日間あります。それぞれがさらに上手に泳げるように頑張ってください。

★ 新記録 ★ 新記録おめでとうございます！！

【25m平泳ぎ（女子） 6年 蛭原 万梨香さん 30"55

（平成23年 6年 火野坂 栞 37"2を更新）



<7~9月の予定>

*新型コロナウイルス感染症拡大状況によっては変更があります

| 7月 | | 8月 | | 9月 | |
|--------|---|--------|-----------------------|--------|-----------------|
| 20日（火） | 終業式、太鼓発表会 | 2日（月） | 出校日 | 1日（水） | 始業式 |
| 21~30日 | プール普通開放 | | 3校合同PTAグラウンドゴルフ大会【中止】 | 7日（火） | 授業参観・PTA・家庭教育学級 |
| 26~28日 | プール特別開放 | 3日（火） | 太鼓練習 緑陰読書 | | 家庭教育学級 |
| 26~30日 | 教育相談 | 5日（木） | 子どもサミット | 11日（土） | 土曜授業 |
| 27日（火） | 市教育講演会（リモート） | 9日（月） | 山の日<祝> | 19日（日） | 荒川小・荒川地区合同運動会 |
| 31日（土） | あらかわふれあいキャンプ | 13日（金） | 学校閉庁日 | 20日（月） | 運動会予備日 |
| |  | 20日（金） | 出校日 | | 敬老の日 |
| | | 29日（日） | 愛校作業・リサイクル活動 | 23日（木） | 秋分の日 |
| | | | | 24日（金） | 振替休日（運動会） |

